
令和６年度　第3回都島区区政会議での意見と対応一覧

意見内容 委員名 当日の回答 今後の対応 担当

1

令和7年度の都島区運営方針（案）アウトカム指標について、12月

末までの実績と令和7年度の目標値を比較した際に、目標値が低く設

定されています。人口減少社会において、全てが右肩上がりに増えれば

良いとは限らないと理解していますが、相談件数やイベント実績などが低

く設定されている理由をお聞きしたい。

花田委員

目標値が実績より低い点についてご指摘いただきましたが、運営方針では最

低限クリアすべき基準として設定しています。今後ご指摘のような野心的な

目標設定なども検討してまいりますが、今回はそのような趣旨で設定していま

す。どうぞご理解いただきますようお願いします。

(当日回答のとおり) 政策企画

2

防災のまちづくりに関する予算が増加しています。新しいイベントと地震

本についての説明をお願いします。

東都島地域では、東都島小学校と桜宮中学校で防災授業が行われて

います。私も防災士を取得しているので、協力できることがあればお声が

けください。

江川委員

令和7年度の取り組みとして地震本を掲げています。これは防災の取組を区

民全体に広げるためのもので、防災に関する基本事柄や在宅避難の重要

性を推進する冊子を作成し、各戸配布を計画しています。

新しいイベントとしては、防災教育の強化を目指しています。中学生や高校

生に防災の知識を深めてもらうため、（仮称）ジュニア防災リーダー制度を

設け、参加しやすい形にします。学校の協力を得ながら進めていきたいと考

えています。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

3

防犯のまちづくりについて、商店街には防犯カメラが設置されており、ひっ

たくりは減少したが、特殊詐欺が増えていると聞いています。都島区の状

況について教えてください。

岡本委員

昨年のひったくり件数は4件と大幅に減少していますが、特殊詐欺は53件と

倍増しています。通話録音機の貸与を通じて詐欺防止に努めています。警

察と連携し、犯罪対策をさらに強化してまいります。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

4
自動通話録音機について、申請してから設置までに時間がかかります。

もっと早く対応できないでしょうか。
尾柳委員

自動通話録音機の接続は比較的簡単です。区職員は設置にお伺いするこ

とはしておりませんが、警察は要望に応じて設置を行っています。都島警察に

連絡いただくと相談に応じていただけます。区としては、広報を通じて詐欺防

止に努めてまいります。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

5

都島区のにぎわいに関して、大川の桜がかなり台風で倒れたところに桜の

苗木が植わっていますが、もっと取り組んでほしいと思います。これは区の

予算に入っているのですか。

また、路上喫煙の取締りについても教えてください。

菱池委員

桜につきましては、建設局の鶴見緑地公園事務所で行っておりまして、区役

所としての取組の予定はございませんが、ご意見は建設局に共有させていた

だきます。

路上喫煙の取締りについては、環境局が全市域で強化しております。区とし

ても環境局と情報連携を行っています。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

6

安全で美しいまちづくりについて、東都島小学校周辺の清掃活動を計

画しましたが、学校周辺はあまり汚れていませんでした。写真を撮るため

に集まったような形となり、参加者が多忙な中で短時間の招集が負担で

す。もっと地域全体で幅広く清掃を行いたいので、その点を改善していた

だければと思います。

多田委員

都島クリーン作戦についてご指摘いただきありがとうございます。区としては地

域の皆さんと一体感を持ちながら取り組むことを目指しています。今年度は

事業内容を見直し、地域の活動を情報発信し、SNSでの発表を通じてコ

ミュニティーの醸成を図っていく方針です。初めての試みで急ごしらえとなり、ご

負担をおかけした点については申し訳ございませんでした。来年度も地域を

中心とした活動を応援し、準備を整えて進めてまいりますので、どうぞよろしく

お願いいたします。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

7

万博の広報について、インターネットやQRコードを利用した情報提供が

あると聞いていますが、地域では周知が進んでいないように感じます。学

校や家庭に簡単なプリントでQRコードを配布することで、より多くの人が

アクセスしやすくなり、申込みが増えるのではないでしょうか。現状、広報

が十分に届いていない印象があります。

浦出委員

各区役所で予約の取り方を案内するコーナーを設けて順次対応しています

が、電子でのチケット予約が難しいとの報道もあり、より簡単に購入できる方

法が検討されていると聞いています。具体的な手続きが決まり次第、区から

も情報を発信させていただきます。

(当日回答のとおり) 政策企画
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8

防災のまちづくりについて、在宅避難の重要性を地域で共有することが

大切だと考えています。私は地域防災リーダーとして研修を受けています

が、避難所に多くの人が押し寄せると対応が難しくなることを懸念してい

ます。特に町会に入っていない住民の安否確認が難しい状況です。地

震本の配布を非常に期待していますが、広報が目立たないと効果が薄

いので、絶対に目に留まるような方法での配布をお願いしたいです。

西委員

地震本の配布は都島区で初めての取り組みであり、広報の強化が防災力

の向上につながると考えます。あまりお顔の見えない住民への対応が課題で

あると認識しています。また、個別避難計画を通じて、都島区の対象の方約

5000人の方の安否確認を進める方針です。できるだけお顔が見えるよう

に、知恵をいただきながら一緒に進めてまいります。

(当日回答のとおり) 防災地域活性

9

経済的理由で学習機会が限られている子どもへの支援について知りたい

です。塾代や教育費が支払えなくて困っている方への具体的な支援策

について教えてください。

屋宮委員

全市的に塾代助成事業があり、都島区では「みやこ塾」という名称で中学

校での塾を開講しています。小学生への助成も拡大され、淀川の老人憩の

家を借りて、令和7年度より小学校5・6年生向けの塾を実施します。公募

事業者との協力により、安価で学習機会を提供しています。

(当日回答のとおり) こども教育

10
防災予算の増加について、女性用品も含む備蓄品についても予算は確

保されているのでしょうか。
谷委員

備蓄品の充実に向けて予算を確保しています。しっかりと精査し、必要な取

り組みを進めてまいります。
(当日回答のとおり) 防災地域活性

11

3月15日・16日開催予定のMeets NATUREのイベントについて、小さ

い子ども向けのコンテンツが少ないと感じています。小さな子どもが楽しめ

るような工夫を期待しています。来年のイベントでは、小さな子どもも楽し

める内容を増やしていただければと思います。

尾柳委員

昨年は雨で中止となりましたので、今年は2日間の開催を計画しています。

北部地域の自然を活かし、川や風、自然に触れるイベントを企画、親子で

楽しめる内容も準備しておりますので、ぜひご家族でお越しください。

(当日回答のとおり) 政策企画


